

Aktionstag Saubere Hände 2023



Internationaler Tag der Händehygiene: Auch das Klinikum Leverkusen beteiligte sich an dieser Initiative unter dem diesjährigen Motto „Mit Herz und Hand“ mit Informationen und Aktionen. Am Ende gab es nicht nur viele saubere keimarme Hände, sondern auch eine Spendensumme von 234,35 € für die Kinderpalliativstation.

„Wir engagieren uns bereits seit Jahren im Rahmen der Aktion ‚Saubere Hände‘ für dieses wichtige Thema“, erklärte Hygienefachkraft Bettina Schmitz. Sie hatte gemeinsam mit den anderen Kolleg:innen des Krankenhaushygieneteams das Angebot für die Mitarbeitenden, Patienten:innen und Besucher:innen organisiert. Ziel der Krankenhaushygiene ist es, an diesem Aktionstag immer wieder bewusst zu machen, wie wichtig und einfach es ist, mit der richtigen Händehygiene Infektionen bestmöglich vorzubeugen.

Wie reinige bzw. desinfiziere ich meine Hände richtig?

Wie oft?

Wie lange und mit was?

Warum sollte ich das immer noch tun?

Das waren nur einige der vielen Fragen, die Dr. Anna Schwabe vom MRE Netz (Netzwerk für Infektionsschutz) und ihre Kollegin Dr. Katharina Last bei Gesprächen am Aktionsstand beantworteten. Hygieneexpertin Gladys Just, Mitarbeiterin eines Desinfektionsmittel-Herstellers, hatte eine sogenannte Blackbox mitgebracht. Mithilfe eines fluoreszierenden Händedesinfektionsmittels konnten sich Interessierte das Ergebnis der eigenen Händedesinfektion in der Box mit ultraviolettem Licht selbst vor Augen führen. Die Vorstellung innovativer Devices zur digitalen Beobachtung der Händedesinfektion und zum Desinfektionsmittelverbrauch rundeten das Informationsangebot ab.



Unsere Hygienebeauftragten am Aktionstag: Vanessa Hoffmann (li.), Bettina Schmitz (Mitte) und Brigitte Müller (2.v. re.) mit zwei Kolleginnen vom MRE-Netz.

Unterstützung erhielt die Krankenhaushygiene von der Krankenpflegeschule: Sechs engagierte Schülerinnen des Kurses GKP Oktober 22/25 besuchten die Stationen und Funktionsbereiche mit der Blackbox und überreichten anschließend Zertifikate für die Teilnehmer:innen.

Besonders groß war der Andrang an der Waffelstation. Der köstliche Duft zog durch das ganze Klinikum und lockte große und kleine Besucher an. Mehr als 500 Waffeln gingen über die Theke dank tätkräftiger Unterstützung, die unsere Kollegin Brigitte Müller organisiert hatte. Vielen lieben Dank an die tollen Helferinnen Angela Schwarzenthal, Ulrike Buchmüller und Monika Nohl, Marlies Winkes, Christa Laule und Monika Hochkepler.

An der Waffelstation haben wir Spenden gesammelt in Höhe von

234,35 €

Dieser Betrag ist direkt an unsere Kinder-Palliativstation gegangen – eine Herzensangelegenheit!
Herzlichen Dank für die großzügigen Spenden!

Im Namen der Krankenhaushygiene möchten wir uns für den tollen Tag bedanken, wir freuen uns aufs nächste Jahr!



Ganz schön kreativ: Mitarbeitende, Patient:innen und Besucher:innen verewigten sich mit ihrem Handabdruck auf einem Plakat.

Aktion Saubere Hände – Gold

Seit Juni glänzt in unserem Klinikum das Goldzertifikat der Aktion Saubere Hände. Herzlichen Glückwunsch an die Kolleginnen und Kollegen der Krankenhaushygiene, die sich unermüdlich für eine korrekte Händehygiene einsetzen.

